Wider das Vergessen

Ausstellung in der Gedenkstätte Hinzert

In der Gedenkstätte SS-Sonderlager/KZ Hinzert stellt am Samstag, dem 2. Februar 2013, um 16.00 Uhr Joachim Hennig vom Förderverein Mahnmal für die Opfer des Nationalsozialismus in Koblenz seine virtuelle Ausstellung über den Bad Kreuznacher Hugo Salzmann vor.

Hugo Salzmann (1903 -1979): Kommunist - Gewerkschafter - Künstler aus Bad Kreuznach. Geboren wurde er am 4. Februar 1903 - als Sohn eines Glasbläsers und einer Näherin in Kreuznach an der Nahe. In seiner Heimatstadt starb er am 14. Oktober 1979. In diesen 76 Jahren erlebte und durchlitt er vier Epochen der jüngsten deutschen Geschichte: Das ausgehende Kaiserreich, zuletzt als Metalldreher-Lehrling und Jung-Gewerkschafter, die Weimarer Republik als Jungkommu-Betriebsratsvorsitzen-**KPD-Stadtverordneter** und Reichstagskandidat, den Nationalsozialismus als politischer Flüchtling, Emigrant in Paris, Mitglied der dortigen Emi-Leitung, Inhaftierter im Konzentrationslager Le Vernet, Gestapohäftling und vom Volksgerichtshof wegen Hochverrats zu acht Jahren Zuchthaus Verurteilter, die Nachkriegszeit zunächst als "Mann der ersten Stunde" Politik, Gewerkschaft und Gesellschaft in Bad Kreuznach, dann durch das KPD-Verbot des Bundesverfassungsgerichts 1956 seiner politischen Heimat und Betätigung beraubt, "nur" noch Gewerkschaftssekretär und "Hobbykünstler". Dieses bewegte und bewegende

Leben Hugo Salzmanns hat der stellvertretende Vorsitzende des Fördervereins Mahnmal für die Opfer des Nationalsozialismus in Koblenz Joachim Hennig zusammen mit Hugo Salzmanns Tochter Julianna Salzmann aufgearbeitet und in einer sehr umfangreichen Darstellung mit vielen Abbildungen, Fotos, Statistiken, Schaubildern, Landkarten und Sprach- und Film-Sequenzen mit Hugo Salzmanns Arbeiten sowie Zeitzeugen dokumentiert. Diese Ausstellung ist nur im Internet auf der Homepage des Fördervereins Mahnmal Koblenz zu sehen (www.mahnmalkoblenz.de).